
 

 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 

 
 
Mercredi 27 juin 2016 de 18h00 à 19h30 – Conférence téléphonique 

 
ORDRE DU JOUR  

1. Approbation du compte-rendu de la réunion de bureau du 25 mai 
2. Report de la plénière du 21 juin 
3. Point sur le renouvellement des membres du Corevih 
4. Point sur l’équipe salariée 
5. Calendrier prévisionnel second semestre 2016 
6. Questions diverses. 

Étaient présents : ARVIEUX Cédric, BOITTIN-BARDOT Élisabeth, DANIEL Corinne, DE SAINT MARTIN Luc, MANISCALCO Éric, 

MORIN Françoise  

Étaient excusés : BERNARD Ronan, BRONNEC Eliane, STEPHANT Isabelle 
Personnel du COREVIH : CHANVRIL Hadija, DUCEPT Myriam 

 

 

Approbation du compte rendu de la réunion 
de Bureau du 25 mai 2016 

 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 
Le bureau examine le compte rendu du bureau du 25 mai 2016. 

 

CONCLUSIONS Le compte rendu de la réunion de bureau du 25 mai est adopté à l’unanimité. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Mise en ligne M. Ducept / Secrétariat  Dès que possible 

 

 
Report plénière du 21 juin 2016 

 C. ARVIEUX  

DISCUSSION 

Il a été décidé de reporter la réunion plénière du 21 juin par manque de présence de membres titulaires et suppléants. 
 
Cette plénière est reportée au mercredi 14 septembre prochain. Cela illustre le manque de motivation de la fin de 
mandature actuelle, c’est un constat général au niveau des COREVIH. Un point positif : cela permettra de présenter de 
rapport d’activité en invitant les personnes pressenties pour entrer au COREVIH. 
 
Cela pose la question de la survie des COREVIH ; il faut élargir les missions pour pouvoir mobiliser de nouveaux 
acteurs. 

CONCLUSIONS La réunion plénière de fin de mandature est reportée au mercredi 14 septembre 2016 à St Brieuc. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 

 

 

 



Point renouvellement des membres du COREVIH 
 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

La date des nominations des nouveaux membres des COREVIH risque d’être reportée de quelques mois.  

Un sous-groupe du GTN a été lancé sur la réécriture des textes et un premier point a été réalisé lors des journées 
nationales des coordonnateurs. Les COREVIH parisiens ont un Contrat d’Objectifs et de Moyens qui s’achève en 2017 
c’est pour cette raison qu’ils ne souhaitent pas effectuer leur renouvellement avant 2017.  
Au niveau du GTN cela ne fait pas l’unanimité, en cas de report cela fera 6 ans de mandature pour les membres des  
COREVIH qui avaient originellement signé pour 4.... Les coordos ressentent un épuisement des membres au niveau 
national. 

Dans certains COREVIH, il n’y a pas de lien ARS-Corevih ; ils attendent donc les textes pour savoir quoi faire. Ce n’est 
pas le cas en Bretagne. On peut quand même avancer, se rapprocher des ARS et garder la dimension régionale. 
 
C. Arvieux : En Bretagne, la question de l’élargissement des missions a été anticipée car on sentait un certain 
essoufflement des acteurs et la mise en place des CeGGID a montré qu’il était intéressant d’ouvrir à des acteurs 
incontournables de la santé sexuelle. La démarche a donc déjà été initialisée. Les textes risquent de ne pas être 
révolutionnaires en termes de missions.  
Les nominations interviendraient « à la fin du 1er trimestre 2017 » d’après les renseignements obtenus. 

Question à la plénière du 14 septembre, si le texte confirme que le renouvellement est dans un an ; on pourra peut-être 
avancer avec les nouveaux membres pressentis le temps de l’installation.  

Point sur les candidatures 

Nouvelles candidatures suite à l’envoi du courrier de sollicitation :  
 

>> Les départements d’Ille-et-Vilaine et du Finistère sont bien représentés ; souhait d’une implication plus forte en Côtes 
d’Armor et Morbihan. 
 
Hadija Chanvril informe qu’elle rencontre début juillet, les acteurs des Côtes d’Armor. 

Un souhait d’intégrer des structures travaillants auprès des migrants, tels que le réseau Louis Guilloux et/ou l’association 
COALIA (22). 

CONCLUSIONS 

Le  courrier pour solliciter de nouveaux membres a été envoyé.  
Les membres du bureau doivent continuer à être en veille sur de nouvelles personnes à solliciter pour entrer au 
COREVIH.  
 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Liste des personnes repérées + liste de l’état des lieux 
actuelle à transmettre au Bureau 

Envoyer les contacts repérés au secrétariat et à la 
coordination. 

M. Ducept / secrétariat. 
 

Membres du bureau. 
Dès que possible 

Point équipe salariée 

 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Virginie Mouton Rioux, TEC en poste dans le Morbihan, est en arrêt depuis 3 mois et reprend potentiellement le travail en 
septembre et certainement à mi-temps thérapeutique (après commission médecine du travail). 
Jennifer Rohan, TEC Rennes/St Brieuc est en arrêt depuis 3 semaines et ne reviendra sans doute pas avant son congé 
maternité qui se termine en janvier 2017. 
 
Il faut également pallier au remplacement de la monitrice d’études cliniques en maladies infectieuses qui avait une mission 
VIH et qui a quitté le service en janvier dernier. Il y a actuellement 2 TEC pour faire le travail de 5 personnes. 
 
Cédric Arvieux est en lien avec la Direction de la recherche clinique. Depuis quelques semaines, un TEC aide ceux du 
COREVIH de Rennes à compléter les données dans les cohortes régionales. Il faudrait voir s’il serait possible de renforcer 
davantage les possibilités en termes de remplacement. 
Il précise qu’il n’y a pas de marge de manœuvre financière pour payer une personne en plus.  



Il informe également qu’Énora Ouamara-Digue, TEC à Rennes, a postulé sur le poste de remplacement de la monitrice 
d’études cliniques, l’entretien de recrutement a lieu le 30 juin. En fonction des résultats de cet entretien, il faudra recruter un 
nouveau TEC pour le COREVIH avec un temps de formation de sa remplaçante.  
 
Cédric Arvieux informe des décisions prises en réunion d’équipe quant aux priorités de travail pour les TEC actuellement : 

- Recueil épidémiologique minimum, juste les données essentielles au rapport d’activité. Ne pas laisser tomber les 
projets presque aboutis. Ne pas se lancer sur de nouveaux projets. Par rapport aux commissions de travail, les 
sollicitations des TEC doivent être minimales. 

- Installation Siloxane – Pontivy, Morlaix, finalisation de Nadis à Brest… toutes ces choses prévues ont été 
gardées ; veiller à ne pas prendre autre chose. 

- Les TEC travaillent beaucoup car leur activité a été diversifiée. Capacités de participations aux réunions, à la 
SFLS, aux congrès. Pour ceux qui restent, il est nécessaire de freiner cette partie diversifiée et en même temps, 
rester vigilant pour que l’équipe qui reste ne se trouve pas sanctionnée en voyant ses missions devenir moins 
diverses. 

CONCLUSIONS Les priorités de travail des TEC durant les 6 prochains mois ont été définies. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE DELAI A RESPECTER 

   

 
 

Calendrier prévisionnel second trimestre 2016 
 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Réunions scientifiques 
 
Mont St Michel / 8-9 septembre 2016 
Le programme est complet. Manque le démographe. La partie économique sera assurée par le  Pr Y. Yasdanpanah 
Anti  PD1 : Laurence Weiss de Georges Pompidou. 
Pour la partie organisationnelle, une convention a été passée entre l’association  des maladies infectieuses, AFFRI et le 
labo VIIV. L’année prochaine, la réunion sera organisée par le COREVIH Normandie. 
 
Réunion des CeGIDD - Prévention / 29 septembre 2016 
L’ARS présente la synthèse de la tournée des CeGIDD. 
Idée de demander à chaque CeGIDD de présenter une action originale (action avec les Plannings familiaux  par 
exemple…) 
Cédric Arvieux voit avec l’ARS comment procéder pour prendre les contacts auprès des CeGIDD. 
Pour le Colloque sexe et addictions de l’après-midi, une réunion de la commission s’est tenue le 16 juin, le programme 
est bouclé.  
 
Réunion scientifique le 30 novembre de 18h30-21h.  

 Triplex entre Brest, Vannes et Rennes. 
  Sponsoring de Gilead pour Vannes et Lorient, de  JNJ pour Rennes et de MSD pour Quimper/Brest. 

 
Éventuellement d’autres sites pourront être connectés.  
Une réunion est prévue mi-septembre avec les TEC, pour définir les types de données à recueillir. 
Données d’allègements 2014-215. Topo autour de l’allègement : 

- Présentation des données du COREVIH par les TECs 
- Pharmaco. Florian Lemaitre « pharmaco d’allégement » - aspect théorique de l’allégement 
- Pierre  Tattevin : synthèse du rapport Morlat sur le sujet 
- Prévoir une intervention Hors-Rennes. 
- Spécificité de l’Education thérapeutique sur l’allègement ? Luc de St Martin demande aux infirmières de Brest. 

>> Idée de faire le bilan de ce qui a été fait, la question du long-acting est plutôt prospective et on n’aura probablement 
pas le temps de tout aborder… 
 
Réunion Cancer-VIH  
2 mars 2017 sur une demi-journée au CCP à Rennes.  
Organisée en lien avec le réseau oncologique de Bretagne. Faire une construction commune du programme (comme 
tabac-VIH). 
 
Autres réunions 
Séminaire Bureau le samedi 10 septembre à Vannes 
Réunion plénière le 14 septembre à St Brieuc 



Déplacement de la réunion de bureau du 21 septembre au 28 septembre 
Réunions de bureau le 19 octobre, le 16 novembre et le 21 décembre 
Plénière le mardi 22 novembre à Rennes. 
 

CONCLUSIONS 
Rappel et point sur les différents événements pour les 6 mois à venir. 

A noter report de la réunion de bureau du 21 au 28 septembre. En 2017 lancement d’un colloque Cancer-VIH.  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Contacter Donavine Nimubona du réseau régional Onco C. Arvieux 
Avant les 
vacances 

 

 

Questions diverses 
 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Programme du séminaire Bureau – 10 septembre à Vannes 
 

- Organiser la matinée d’accueil des nouveaux membres : programme, documents à remettre… 
- Bilan de mandature plus politique : échec relatif de la démocratie sanitaire vis-à-vis des associations. 

Comment cela sera-t-il abordé lors de la prochaine mandature ? 
- Présentation des changements de paysage : Point sur les enjeux nationaux, les nouvelles structures 

nationales : Santé publique France, les ORS ; voir comment le COREVIH se positionne. Comment 
s’informer sur les changements ?  

 
Rapport d’activité 
 
Le rapport d’activité est validé depuis la fin de semaine dernière ; un délai supplémentaire avait été accordé. 
Très peu de données n’ont pas été recueillies : nb de données en ALD7. 
Cédric Arvieux envoie la synthèse en PDF. Il faudra faire attention car il y a une erreur dans le chiffrage de patients 
Homo + injecteurs de drogues qui sera modifiée plus tard. 
 

CONCLUSIONS 
Le programme du séminaire du bureau du 10 septembre 2016 est établi. 

Le rapport d’activité 2015 est finalisé et validé. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

   

 

 

 

Prochaine réunion de bureau le mercredi 28 septembre 2016 à 18h en réunion téléphonique. 
 


